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第一热点 A07

老将压力过大新人有差距
总结：主要原因以下三点

由于河南运动员表现不尽如人意，事实上在奥
运会举办期间，省体育局就多次召开会议，进行总
结。韩时英认为造成这种结果的主要原因有三点。

由于历史遗留的一些问题一直没有得到很好
的解决，造成河南省体育与奥运会接轨的项目虽
然不少，比如田径、游泳、自行车、三大球、棒球、垒
球等项目，河南都设有这些项目，但实际水平并不
高。而在乒乓球、羽毛球、举重、射击、体操、跳水、
柔道这些中国军团的优势项目中，河南历史上也
只有邓亚萍和贾占波两人拿过奥运会冠军，而此
次只有贾占波和王楠两人参加了射击比赛，在其
他的优势项目中，并没有河南运动员参加。

老队员的压力过大，没能发挥出最高水
平。在上届奥运会夺金的孙甜甜、贾占波和陈
中三位运动员均参加了北京奥运会，但作为卫
冕冠军，他们肩负众望，这显然也给了他们很大
压力。近年来双打搭档一直没有稳定下来，一定
程度上影响了配合的默契程度，孙甜甜和彭帅在
女网双打比赛中第一轮就被淘汰；贾占波则在两
个项目中都未能进入决赛，成绩距离奥运会前的
水平都有明显差距；在奥运会闭幕前一天出场的
陈中显然也因为压力过大，未能发挥出水平。

与此同时，一些近年来崛起的年轻运动员
被视为河南军团新的增长点，但从实战中看，实
力还有一定差距。女子现代五项运动员修秀
2005年在全国十运会上夺冠，当时的成绩已经接
近了奥运会冠军的水平，但最近三年修秀的进步
并不大，没有能够进一步突破，最终只在奥运会上
名列第十一，而拳击运动员张志磊为中国拳击在
大级别的比赛中取得了突破，相对于决赛中的意
大利对手，他的实力也有明显差距，但最终能夺得
银牌，张志磊的表现已经让人非常满意。

金牌绝收面临着严峻局势
眼前：十一运没有退路

由于一枚奥运会金牌将作为两枚金牌直接
带入全运会，因此在北京的金牌绝收直接让河
南省在明年的全国第十一届全运会上面临着非
常严峻的局势。

2005 年全运会，河南代表团在带入 5 块金
牌的情况下，最终以 15.5枚的成绩排在金牌榜
第十一位。“除了山东、江苏、辽宁、上海、广东、
浙江和解放军这 7个有着明显优势的代表团之
外，我们的策略是‘追三防四’，即力争追赶排名
在我们前面的天津、黑龙江和福建，防止身后的
河北、湖南、湖北和四川超越。”韩时英说。

在北京奥运会上，河南的 7个主要对手均
拿到了2.5枚至3.5枚金牌，这意味着，一起步河
南代表团就比对手要少 5至 7枚金牌。要想维
持上一届在金牌榜上的地位，难度非常大。“我
们测算了一下，我们基本上处于第15名的位置，
如果想保住这个位置，就要在十一运会上拿到
15~18枚金牌。”韩时英说。

面对未来全运会上的严峻形势，韩时英表
示：“上一届我们排名第十一位，这一届应该更
上一层楼，但现在看来要想达到这个目标已经
不现实，但我们必须努力，力争在第十五名的基
础上，尽量向前走。这就要求我们所有人从现
在开始，要认清形势，精心备战，竭尽所能去取
得好的成绩。对我们来讲，十一运会已经是背
水一战，没有退路！”

焦点问题

□晚报首席记者 郭韬略 记者 秦明伟 实习生 王正位

在刚刚结束的北京奥运会上，河南运动员并没有像4年前的雅典奥运会上给人
们带来了巨大的惊喜，而是仅仅收获了一枚银牌。昨天下午，省体育局局长韩时英
向媒体作了对河南运动员在本届奥运会表现的总结。在坦承“比赛结果确实不好”
的同时，韩时英也表示：“没有完成夺金任务，河南省体育局必须义不容辞地承担责
任。”距离第十一届全运会还有一年多的时间，韩时英表示：“从现在开始，就要全力
投入到全运会的备战中去，力争好成绩。”

着眼2012年伦敦奥运会
未来：加强好苗子培养

这次奥运会让韩时英感触最深的就是：“我
们确实是缺少高水平的教练员，这也直接使我
们的尖子运动员缺乏。”

对于未来，韩时英表示，将会采取走出去、请
进来等多种方法，让我们的运动员接受高水平教
练员的指导。例如在河南省一直薄弱的跳水项
目，现在已经同师资力量强大的清华大学展开合
作，请对方到河南挑选好苗子，加以训练培养。

“同时，还得加强对业余训练的重视和投入，
业余训练是金字塔的底座，只有这个底座更大、
更厚实，我们才能从中挑选出好苗子，才能培养出
更多优秀运动员，以备战2012年伦敦奥运会。”

在河南军团“确保一枚，争取两枚”的夺金
计划中，陈中的跆拳道金牌就在“确保”之列，但
因为在四分之一决赛中遭遇改判，让陈中连争
夺金牌的资格都失去了。昨天，韩时英第一次
面对媒体表达了自己对这件事情的看法。

“从比赛中看，陈中的战术安排确实有些
消极保守，可能是有伤在身，又考虑到后面还
有两场比赛的缘故，思想上有些顾虑，不敢大
胆进攻，另一方面，确实感觉到她的压力过大
了，没有表现出应有的水平。”23日一直在现场
观看陈中比赛的韩时英说。

而对于那次改判，韩时英表示：“按照跆拳
道的规则，裁判的判罚就是终极判罚，不可能
再推翻结果，而这种情况在历史上也是第一次
发生。据我们后来了解的情况，其实在接到英
国代表团的申诉之后，仲裁委员会依然维持了
原判，但后来是国际跆拳道联合会在做工作，
最终中国队同意了，事实上，即便是改判，就是
中国队不同意，结果一样不可能更改。”

韩时英说：“国际跆联向中国队施加压
力，一来说是提出申诉的一方是英国，是下一
届奥运会的主办国；二来说是如果维持原判，
可能会危及跆拳道这个项目在奥运会中的地
位，因为之前国际奥委会曾对现设项目投票，
跆拳道排在倒数第二。而国际跆联的主席和
秘书长都是韩国人，跆拳道是韩国的优势项
目，一旦在奥运会中取消，势必会影响他们在
未来奥运会中的金牌数。”

“这样的改判，受益的是韩国人，而受委屈
的则是陈中，是河南。”韩时英说。

中国奥运奖牌盘点

江苏省独占鳌头
历经了 16 天的搏杀，北京奥运会终于尘

埃落定了。中国体育代表团最终以51金、100
块奖牌的出色成绩，占据了金牌榜第一位。如
果仔细分析这些获金牌运动员的省份，就会发
现江苏是这次奥运会的大赢家。江苏夺得了8
金4银和4铜，这是其他省份都无法匹敌的，运
动员在体操、跳水等项目上都有出色发挥。除
了江苏外，广东等省也有出色表现，在奖牌榜
上，北京最终和辽宁并列第三名。

本届奥运会夺金前几名省/市 金牌数
江苏 8
广东 6
辽宁 6
北京 6
山东 5

未能完成奥运会夺金任务
态度：省体育局承担责任

在本届奥运会上，河南共有16名运动员参
加了 14 个大项的比赛，参赛人数在各
省（市）自治区中排名第十三，参加项目
数排在第十位。最终拳击运动员张志
磊获得了一枚银牌，有河南运动员参加
的男排、女足获得第五，垒球获得第六，
棒球和男篮获得了第八名。

“虽然我们参加比赛的人数较多，夺金点
儿也比较多，但真正有把握拿金牌的并不
多。在奥运会的赛场上，河南运动员斗志顽强，
充分发扬了拼搏精神。”韩时英说。

奥运会之前，河南省体育局的目标是“确保
一金，力争两金”，而最终只收获一枚银牌，对此
韩时英表示：“没能完成夺金任务，体育局义不
容辞地应该负起责任。”


